

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 24 de Noviembre de 1937

Núm. 420

Boletín Informativo

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy 23 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

18 aviones de bombardeo, entrando en la España nacional por Ustarroz, viniendo de la dirección de Tarbes, alcanzaron la región de la Rioja, donde bombardearon varias poblaciones de retaguardia, causando víctimas inocentes.

Salamanca, 23 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Prosiguen los actos criminales de los marxistas

18 aviones rojos asesinan a pacíficos ciudadanos de la Rioja

Los aparatos marxistas procedían de Tarbes

NOTA OFICIOSA

El parte de hoy registra otra vez nuevas agresiones aéreas a poblaciones de nuestra retaguardia. 18 aviones de bombardeo, atravesando la frontera francesa por la dirección de Tarbes a Ustarroz, llegaron a la región de la Rioja, donde dejaron caer sus bombas sobre la población pacífica.

Se denuncia al mundo esta nueva y gravísima agresión a la España Nacional, llevada a cabo por la forzosa complicidad del Gobierno del Frente Popular francés.

Tengan la seguridad todos los españoles de que la sangre derramada será fecunda y que pronto en la nueva España que estamos forjando con tantos sacrificios no serán posibles agresiones de esta naturaleza.

Von Neurath ofrece una cena de honor a distinguidas personalidades húngaras

Berlín, 23.—Ayer noche, el ministro del Exterior del Reich, Von Neurath, ofreció una cena oficial en honor de los huéspedes húngaros, a la que asistieron, además de Taranyi y Kanya, el embajador de Italia Attalico, el ministro de la Guerra del Reich, mariscal Von Blomberg; los ministros Trich, Darre y Schahacht; almirante en jefe de la Flota, Rader, y otras personalidades.

El ministro Von Neurath, en su brindis, declaró la inquebrantable amistad y confianza que une a los dos pueblos y que está destinada a consolidarse aún más. Nuestros Gobiernos, dijo, están unidos por relaciones que están garantizadas por nuestro porvenir.

El primer ministro, Taranyi, contestó diciendo que se siente lleno de satisfacción y orgullo porque Hungría esté unida al Gran Reich por una amistad totalmente fomentada durante muchos años.

Esta amistad sirvió siempre a la causa por la que luchó en la gran guerra y por la que estos dos pueblos continúan unidos para fines de la paz.—(Faro).

Hoy se inaugura en San Sebastián la Exposición del Documento Nacional

San Sebastián, 23.—Mañana día 24 se inaugurará en San Sebastián, en el Círculo Easonense, la Exposición del Documento Nacional del primer año triunfal. La inauguración para las autoridades será a las cuatro de la tarde, y para el público en general quedará abierta a las cinco y media de la misma.

EL ALCÁZAR es el diario de más circulación y tirada en el centro de España y frente de Madrid.

Según Martí es necesario fusilar a Largo Caballero y Asensio Torrado

Viena, 23.—El diputado comunista Henri Martí, organizador de las brigadas internacionales que luchan en la España roja, ha presentado al Comité central una relación por la que se demuestra que en las brigadas internacionales había muchos millares de indeseables y criminales y que él mismo se ha visto obligado a ordenar el fusilamiento de 500 milicianos y que la policía de Barcelona ha ejecutado a 2.300 anarquistas y que él ha enviado a Rusia los nombres de 200 milicianos rusos que deberán ser fusilados si el gobierno de la Unión de Repúblicas Soviéticas da su consentimiento.

El diputado comunista Martí ha declarado también que ahora es necesario fusilar a Largo Caballero, al general Asensio Torrado y veintinueve oficiales más. Martí se propone regresar inmediatamente a España, con el fin de ponerse en contacto con la Comisión de control.

El nombramiento del duque de Alba, recibido con satisfacción en Londres

Londres, 23.—El nombramiento del duque de Alba como agente de la España nacional en Londres, ha sido recibido con gran complacencia en todos los medios políticos londinenses.

Agasajo en la República argentina a unos aviadores italianos

Buenos Aires, 23.—El encargado de Negocios de la Embajada italiana ofreció anoche una gran recepción en honor de las tripulaciones de las escuadrillas de caza, a la que asistieron unas 400 personas pertenecientes al mundo político, militar y diplomático, y demás autoridades y personal de la colonia italiana.—(Faro).

Perfil del día

Va a tomar estado oficial el reconocimiento por el Japón de nuestro Gobierno nacional como el verdadero Gobierno de España. Otra gran potencia, la más poderosa del Oriente, una de las primeras del mundo, que con ese importante acto nos muestra su adhesión y su simpatía. Ello vigoriza y ensancha la base internacional de nuestro Estado, que de día en día, y ya con celeridad halagadora, se abre camino en el concierto de los más importantes países. Sobre recalcar que, en la misma medida en que nosotros ganamos ambiente internacional, el Gobierno rojo lo pierde. Ya no le son adictos, y cada día con menos calor, sino aquellos Estados que controlan las Internacionales obreras, la Francmasonería o el Judaísmo.

No se crea que la lejanía del Japón resta valor a su reconocimiento. Aparte que su rango internacional de primer orden hace que el acto que va a realizar aumente el prestigio de la España nacional ante el mundo, no se olvide que el pacto anticomunista a que está asociado nos acerca mucho a ese país a los efectos que más especialmente nos interesan. Por otra parte, su lucha armada contra el soviétismo en China, de orígenes y significación tan pariguales a la nuestra, y como la nuestra triunfante, acrecienta la eficacia que puede tener para nosotros su amistad y sus relaciones oficiales con nuestro Estado.

Varios miembros de la Legión portuguesa llegan a Salamanca

Salamanca, 23.—Esta tarde llegó a esta ciudad una Comisión de la Legión portuguesa, que viene recorriendo diversas capitales de España nacional. Después de visitar diversas dependencias de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, se dirigieron al Ayuntamiento, donde se cambiaron patrióticos discursos, siendo obsequiados con un vino de honor y despedidos en medio de numerosos aplausos.

Lea EL ALCÁZAR diario del frente

La actividad de nuestros Ingenieros en la Ciudad Universitaria

(Crónica especial para EL ALCÁZAR, del frente de Madrid).—Siempre está de actualidad la Ciudad Universitaria, porque donde quiera que sea necesario tanto derroche de valor de nuestros soldados para contener constantemente esa amenaza que pesa todos los días sobre el rojo Madrid, es necesario que se produzcan con asiduidad hechos sorprendentes que señalan una altura de patriotismo imposible de superar.

Son todos los soldados, es toda la guarnición la que acrecienta día por día con rasgos que ya serán contados para ejemplo del mundo, la historia brillantísima de cuantos pasan días de guarnición en este lugar famoso, que sabe mejor que ningún otro sitio del arma oculta y subterránea que ha constituido un sistema especial de guerra para este barrio madrileño.

Por eso corresponden a los ingenieros gran parte de los muchos triunfos que cubrieron de gloria bastantes jornadas en las que quedaron siempre al descubierto planes rojos, galerías subterráneas en las que hicieron explotar al enemigo minas a destiempo o cortadas sus instalaciones con estudiadas estratagemas que coronaron con éxito.

Y no es la primera vez que estos ingenieros, que da pena no poder citar, al mando de su capitán, tropiezan bajo tierra en sus trabajos de excavaciones y sondeos, con los rojos, que, en sus laberintos subterráneos, buscan salida a la dinamita en los sitios que más estragos hagan.

En su fatal encerrona, en la desesperación que los embarga, no ya en estos últimos días, sino desde que las fuerzas de España clavaron su bandera triunfadora aún más allá del Clínico, no cesan día y noche en los trabajos por el subsuelo, buscando traidoramente medio que van a aniquilar a los valientes soldados que continuamente los ahogan con fuerte dogal.

Pero es una guerra a muerte, inteligente y certera, la que representan nuestros minadores en sus ex-

cavaciones, no ya sólo en la Ciudad Universitaria, sino también en barrios de Madrid, con los que tienen contacto nuestros soldados.

Como apenas hay día que no presente su hecho o rasgo interesante en esta Ciudad Universitaria, de nombre ya glorioso, puede uno elegir cualquier fecha para hacer constar una acción heroica de sus soldados.

El mismo día 16 de este mes de noviembre, la compañía de ingenieros, que antes quería citar, descubrió una mina que preparaban los rojos para ser explotada al poco tiempo. En el momento que las galerías subterráneas fueron descubiertas por nuestros ingenieros, una instalación completa de luz que recorrería la mina, presentaba sus lámparas encendidas, pero no había nadie en sus galerías.

El cabo de turno y dos soldados entraron en la mina roja, llegando hasta a pocos metros de la boca, volviéndose entonces, no sin antes haber cargado, como es natural, con las bombillas que tenían los rojos en su espléndida galería; pedidos voluntarios para bajar, todos los legionarios se ofrecían hasta tal punto que fué necesaria la elección.

Por la entrada de la mina ya se percató el enemigo de lo que ocurría, y entonces quiso recuperar la galería construida con tantos sudores de los marxistas; pero, ordenado por el Mando, la mina se hizo explotar, y en medio de las intentonas de recuperación que efectuaba el enemigo, que con valor mantenían a raya los legionarios, explotó la mina descubierta poco antes por aquellos heroicos soldados minadores.

Poca esperanza quedará a los rojos cuando vean que los ejércitos invencibles españoles, triunfantes por tierra, por mar y por aire, sabe también presentar combate en el subsuelo e iluminar el abismo con las rápidas explosiones de las bombas legionarias y avanzar y triunfar también bajo tierra y en cualquier otro sitio donde se pusiera a juego el nombre de España.

Clamorosos vivos a España y al Caudillo en una reunión en París

París, 23.—El diario "L'Echo de Paris" comunica en una de sus informaciones, que se ha celebrado una importante reunión del partido Republicano Nacional, en la que se demostró los inminentes peligros que acarrea a Francia la política del Frente Popular. Después de habernos separado de Italia—dijo uno de los oradores—se nos quiere arrojar a los pies de la tiranía de Rusia. Hablóse de la conveniencia de establecer relaciones con la España nacional; al oírse el nombre de Franco los reunidos rompieron en clamorosos vivos y aplausos.

Varios periodistas extranjeros solicitan la apertura de una iglesia para los católicos vascos de Barcelona

Salamanca, 23.—Varios periodistas extranjeros, dirigidos por el responsable de la "Associete Press", ha dirigido al ministro de Justicia una petición solicitando que sea abierta por lo menos una iglesia para los católicos vascos residentes en Barcelona.

El ministro de Justicia, Irujo, se ha reservado la contestación.—(Faro).

HABLANDO CON EL ALCALDE DE MADRID

En Valladolid están instaladas las oficinas del futuro Municipio

El gobernador militar, coronel don Oscar Nevado, en su charla radiofónica, se despidió de los toledanos por haberle sido encomendado otro mando.

El gobernador civil facilitó a la Prensa una nota conlaminando con severas sanciones a los expendedores que injustificadamente encarecen los precios de las subsistencias.

El señor Cirujano dictó también una circular encaminada a que en la reorganización administrativa de los Ayuntamientos se procediese con toda equidad.

La Comisión de señoras encargada de la suscripción para el abrigo del soldado, hizo entrega al Hospital de Sangre de algunos lotes de prendas para los soldados heridos.

En el sector de Talavera de la Reina el enemigo intentó un ataque a nuestra retaguardia con una columna motorizada, integrada por tres batallones de Infantería, tres baterías y otros elementos. La aviación descubrió al enemigo, bombardeándole y haciéndole huir en todas direcciones.

En el frente de Madrid los rojos sufrieron grandes bajas en sus fracasados contraataques, así como en los que realizó en el frente de El Escorial y en Tózar (Gran da).

El nuevo encargado de Negocios de Italia, señor Ciutti Santa Patrizia, hizo su visita protocolaria en Salamanca al jefe del Estado.

Las Margaritas de San Sebastián acordaron obsequiar con un uniforme completo de requeté, confeccionado por ellas mismas, al príncipe don Javier el 3 de diciembre, día de su cumpleaños.

«El Glorioso» publicó unas declaraciones del señor Fal Conde sobre la organización y el programa de la Comunidad Tradicionalista. Otro periódico italiano, «El Tere», insertó un artículo elogiando el «Devocionario del Requeté» y la personalidad de su autor señor Fal Conde. «Contiene—dice el periódico—el espíritu íntegro del soldado de la Tradición, con todas sus virtudes: piedad profunda, seriedad, vigilia continua, intrépididad y valor, alegría y amor perfecto».

En Barcelona se verificó el entierro del cabecilla anarquista Durruti, muerto en Madrid, dando los rojos a este acto gran relieve.

Se reunió en Londres el Comité de No Intervención, tratando de la posibilidad de un compromiso sobre control de aeródromos españoles y extranjeros.

El Gobierno italiano declaró que, a pesar del reconocimiento del Gobierno Franco, Italia seguía manteniendo el pacto de No Intervención.

Una representación de la Guardia de Hierro de Rumania salió para España para entregar al general Moscardó un sable de honor, como prueba de admiración por su heroica actuación en la defensa del Alcázar.

Hundimiento en una mina

Berlín, 23.—Desde el miércoles, equipos de obreros trabajan día y noche en la mina María Luisa Hindenburg, en la Silesia Superior, para extraer con vida a seis compañeros de trabajo que se hallan enterrados a 350 metros de profundidad, a consecuencia de hundimiento de una galería. El equipo de salvamento se encuentra ya muy próximo a dicho punto; pero no se advierten señales de vida de sus compañeros.

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

Gasolina de Marruecos

17 Subía yo desde Segovia a La Granja, allá por el mes de junio, conduciendo el camión con que presto mis servicios a la Patria, para bajar de allí una unidad de fuerzas moras (según supe cuando llegué) y en el camino me para un moro.

—Paise; ¿tú ir a Granja?... Sí. Y sin decir más se subió a mi camión. Pocos metros después el camión se me paró por avería en uno de los tubos conductores de esencia. El moro me mira un poco asombrado y me dice al tiempo de bajar: Chufar, chufar; ¿quién pasar, qui pasar? Yo le di mi explicación, lo arreglé y salí de nuevo; pero se me paró varias veces más, con el consabido asombro del morito, hasta llegar a La Granja en donde, mientras se embarcaba la tropa, arreglé definitivamente la avería. El morito que subió le tocó por suerte montar en mi camión y detrás de mí, frente a la ventanilla, juntamente con otros moros de su Unidad. Salimos de allí, y ya el camión arreglado y cuesta abajo, corría a gran velocidad cuando asoma graciosamente la cara por la ventanilla y me dice:

Chufer, chucher: La motora di tu automovila istar cumu a rujus. Antis nu quirir andar por qui ir a dondi istar moritos y ahura mucho correr pur qui ir moritos detrás di illa cun la fusilla.

ROBERTO SALVADOR GIL

Batallón de Automóviles núm. 1, 2.ª compañía, 6.ª sección.

DISCIPLINA Y SUBORDINACION

18 Esta pequeña anécdota sucedió cuando las fuerzas del mil veces fracasado general «Mijillas» iban a tomar café en la bella capital zaragozana.

El caso es, que estaba reunido todo el Estado Mayor del generalote, y decía un comandante mayor, el cual en su pueblo no tenía otra misión que la de guardar cerdos: —Pues... camarada Mijillas, la operación es bien sencilla, metemos 5.000 hombres por el lado izquierdo (flanco derecho de los nacionales); 100.000 hombres por el centro, con los cuales, para darles ánimo, iremos nosotros, y unos 15.000 hombres por el flanco derecho, y a las cuatro de la tarde lo más tardar, estamos tomando café en el mejor bar de Zaragoza. —Eso está muy bien, dijo el generalife; ponte desde este momento las estrellas de teniente coronel, pues tu ingenio no se merece otra cosa; pero entre el Estado Mayor se encontraba el chófer del general, andaluz por cierto, el cual le advirtió: —Mire oñte uzía general, que con eza operación ze moz cuelan por el lao izquierdo y moz van a copar, poz ezos facciosos como son tcz de derecha, siempre aprietan por ezos zifios, y el café moz lo vamez a tomar en Pernambuco. —So animal, tú te callas, que aquí no pintas nada, pues el único que manda soy yo, que para algo soy general del ejército de los leales; de modo, que a tu coche, que es donde únicamente fienes mando. —Muy bien, a tuz jórdenez.

Hicieron la ofensiva, y sucedió lo que tenía que suceder; la respuesta de los nacionales no se hizo esperar, y el general, viendo que avanzaban como el cargrejo, le dijo al Estado Mayor: —Vámonos de aquí que la cosa está negra y los facciosos se nos cuelan por el lado izquierdo que es un primor; de modo que, píes para qué os quiero, y después de una gran carrera llegaron hasta donde estaba el coche; pero el coche ya se había puesto en marcha sin esperar a nadie. —¡Eh...! ¡tú, chófer, camaradaaaaaa...! ¡Qué pasa; para un poco, que allá voy yo. —Mi general, aquí en er coche oñte no pinta na, puez ya me dijo endenante que mi mando estaba en er coche; de modo, que en Zaragoza moz veremoz.

José BERNAL SANJUAN

Regulares de Ceuta núm. 3, 2.º tabor. Aravaca

Estuve en Valladolid de paso para Salamanca y no quise perder una bella oportunidad periodística.

En la calle Muro, núm. 5 están instaladas las oficinas del Municipio madrileño. Su alcalde, don Alberto de Alcocer, cuya actuación como tal en Madrid fué tan meritoria durante la época de la dictadura, concurre los viernes y sábados a su despacho. Fulme allá y después de pasarle la correspondiente tarjeta, me recibió cordial y amablemente.

En charla amena e interesante don Alberto de Alcocer me expuso sus planes para el futuro:

Está muy cercano el día de la vertical caída de Madrid y por lo tanto de nuestra actuación de reconstrucción en la que pondremos todo nuestro cariño ciudadano. Creo llegada la hora de acabar de una vez con ese sello de ciudad de desocupados que ha caracterizado siempre a Madrid, cuyos habitantes merecieron en su generalidad el calificativo de «paseantes en Corte».

La Nueva España se está forjando a costa de torrentes de sangre de nuestra heroica juventud y no es posible aceptar por más tiempo la vida regalada y sin provecho que ha predominado en la metrópoli, porque ello significaría un insulto para los que con tanto entusiasmo dieron su vida por la noble Causa, y porque tanto el general Martínez Anido como yo estamos dedicados a terminar con los parásitos. En Madrid como en el resto de España tendremos todos que trabajar intensamente sin distinción de clases. Quien así no lo haga será preferible que se aleje de nosotros porque socialmente le haremos el vacío más absoluto.

Los servicios urbanos estoy dispuesto a llevarlos con el más severo rigor dentro de la más estricta corrección y la vida madrileña tendrá necesariamente que sufrir una total transformación. El vagabundo nocturno; cafés que nunca se cierran; los ruidos molestos e impropios de una ciudad culta. La venta ambulante, la mendicidad y el tráfico tanto de vehículos como de peatones ocuparán una especial atención en mi cometido y abrigo la esperanza de que en un lapso de tiempo excesivamente corto, la capital de España ha de ocupar el verdadero lugar que le corresponde por su significada representación, parangonándose con las mejores organizadas del mundo.

Es la charla de don Alberto de Alcocer tan amena e interesante,

que el cronista no desea despedirse; pero estos hombres, conductores de la España, una, grande y libre, tienen a su cargo tanto que hacer, que quitarles el tiempo implica un delito. Estrecho su mano de noble hidalgo y con mis votos sinceros por su éxito indiscutible sigo mi ruta hacia Salamanca y me adelanto a los acontecimientos para recrearme en la contemplación de ese Madrid organizado y bello, con el que siempre hemos soñado los que tanto le queremos.

Cuando la capital de España marche fácilmente por el cauce espléndido a que han de llevarlo nuestras dinámicas y honradas autoridades, oiremos muchas veces decir a los simpáticos «gatos» verbeneros con su típico modal chamberlero al escuchar los elogios del Madrid grandioso: ¡Suerte que tié uno!

MONTECRISTO

Almoróx, 11 Año Triunfal, 11 37.

EL ALCAZAR

cierra el día 30 de este mes su concurso de

ANECDOTAS DE GUERRA

Del éxito alcanzado entre los combatientes por este segundo concurso de EL ALCAZAR, basta decir que se aproximan a un centenar los trabajos remitidos.

EL ALCAZAR

agradecido a este nuevo favor de su público predilecto, tiene en estudio la confección de un folleto con las Anécdotas de Guerra publicadas, que regalará gratuitamente a cada uno de los concursantes cuyos trabajos se hayan publicado, destinándose el producto de la venta del resto de la edición a una suscripción patriótica.

Repetimos aquí que sólo serán admitidos trabajos que vengan autorizados por la firma del jefe de la unidad o destacamento a que pertenezca el combatiente que remite el trabajo.

Fotógrafo

Oficial fotógrafo se precisa en la acreditada Fotografía de ABELARDO LINARES COMERCIO, 56. — TOLEDO Inmejorables condiciones de sueldo También aprendizaje adelantado o ayudante

Los soldados heridos invitados a comer en casas de familias pudientes

Valladolid, 23.—El gobernador civil ha tenido una interesante iniciativa. Se trata de que por un determinado número de familias acomodadas de Valladolid, sean invitados a comer en sus casas, los domingos, los heridos de guerra que se encuentren hospitalizados. No se pretende que les sea servido ningún extraordinario, sino que encuentren en dichos domicilios efusión, afecto, alegría, cariño de hogar, en una palabra.

Alvarez del Vayo ha dimitido el cargo de comisario de Guerra

Barcelona, 23.—Alvarez del Vayo ha dimitido su cargo de co-



misario de Guerra, siendo sustituido interinamente por el compañero Bilbao.

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS (viuda de Lastra)

La casa que más barato vende Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahíta (AVILA)

Café y Restaurant **Pedraza** Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina

BOCADILLOS DIAS

LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Almacén de Coloniales

de **MARIO TORAN**

SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7

TOLEDO Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :: :: TOLEDO

Mancisidor y Compañía, S. L.

Fabricación de calzados y alpargatas

AZCOITIA (GUIPUZCOA)

Bar y Restaurant **NUEVO METRO**

FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

EXTRANJERO

China, dispuesta a aceptar la paz

El Japón lanza proclamas invitando a la rendición

Tokio, 23.—El importante diario japonés «Yumiro» publica una intensa información, en la que asegura que el Gobierno de Nankín ha comisionado al embajador de la Gran Bretaña en la capital china para que interceda cerca del Gabinete de Tokio como mediador de paz, asegurándose en dicha información que China aceptará cuantas condiciones le sean impuestas como país vencido, siempre que no constituyan una humillación nacional.

Agrega el referido periódico que el único disidente de dicha proposición es el mariscal chino Chang Kai Shek, por lo que es fácil sea desfilido de su puesto, nombrando para el mismo al general Per Che Seu.

En Roma se juzga prematura una mediación :: :: ::

Roma, 23.—En los círculos políticos italianos se considera prematura una intervención italo-alemana, en vista de una mediación entre China y Japón; pero constituye el objetivo a que tiende la diplomacia italiana.

Se estima que los buenos oficios que pudiera interponer Norteamérica no tienen más probabilidad de éxito que los de la conferencia de Bruselas, emitiéndose la opinión que, llegado el momento, sólo una acción concertada italo-alemana podría lograr algún resultado positivo. Se

considera por otra parte que este momento no ha llegado aún y se asegura que las conversaciones que tienen lugar actualmente en Roma con la misión china son independientes de ésta acción eventual.

El embajador de Polonia visita al ministro de Negocios Extranjeros :: ::

Tokio, 23.—El embajador de Polonia en Tokio visitó en el día de hoy al ministro de Negocios Extranjeros, señor Hirota.

En los círculos políticos se atribuye gran importancia a esta visita, dadas, sobre todo, las relaciones satisfactorias existentes entre los dos países y por la

actitud amistosa de Polonia en el conflicto chino-japonés.

Hasta el presente, no se ha dado ninguna referencia oficial de los términos sobre los que versó la conversación; pero que cree que giraron alrededor de la situación en Extremo Oriente.—(Faro).

Tirantez entre el Japón e Inglaterra :: ::

Tokio, 23.—La Agencia Domet, informa de la reunión del Partido Nacional que tuvo lugar en el Parque Hibiya, bajo la presidencia de Cipro Yamono.

Uno de los dirigentes del partido, Seyukai, propuso que se adoptara la decisión siguiente: Dada la actitud abiertamente anti-japonesa, de su ayuda a China, su esfuerzo en impulsar a las otras potencias contra el Japón, tratando de vencerlos por hambre, se trata de que sean abolidas todas las acciones inglesas creadas en el Japón; que no se use más la mediación de Inglaterra para asuntos en el extranjero; que sea vigilado Hong Kong; de donde salen socorros para los chinos y que no se acepte ninguna mediación de Inglaterra, así como de las demás potencias en el conflicto chino japonés.—(Faro).

Ya han sido enterrados 81.000 cadáveres chinos :: ::

Tokio, 23.—Han facilitado una nota oficial, en el Ministerio de la Guerra, en la que se da cuenta de que el número de bajas por el enemigo en el frente de Shanghai, en el curso de las últimas batallas, asciende a 300.000, entre muertos, heridos y enfermos, habiendo dado ya sepultura a 81.000 cadáveres de soldados chinos muertos en los campos de batalla.

El Japón invita a las tropas chinas a la rendición :: ::

Shanghai, 23.—Un avión japonés voló sobre Nankín arrojando millares de ejemplares del mensaje invitando al Generalísimo de China Chang Kai Sek a rendirse.

El mensaje reviste carácter de sugestión e invita al Generalísimo a rendir todo el territorio, incluso su persona.

Se informa por otra parte que las fuerzas niponas procedentes de Soochow y Chnsabu, han entrado en Wushu.

Las tropas japonesas luchan en Hopel contra contingentes chinos que pretenden amenazar las líneas de retaguardia.—(Faro)

Rusia y China ::

París, 23.—En los círculos rusos de París, circula el rumor de haber surgido una nueva divergencia entre Stalin y Vorochilof sobre las directivas del Ejército en Extremo Oriente y provisiones de armas a China.

Vorochilof quisiera ir al frente del Manchukuo con intenciones bélicas y Stalin se opone a este viaje.—(Faro).

Probable adhesión de Finlandia al pacto anticomunista

Un senador francés contra el Komintern

Tokio, 23.—Procedente de Yokohama ha llegado el general Kurtari Wallensins, antiguo jefe del Estado Mayor del Ejército de Finlandia, y en la actualidad corresponsal de guerra de los tres más importantes diarios finlandeses en Shangai y en la China septentrional.

Interviuado por la representación de la Prensa, dijo: «Finlandia, que es contraria por tradición de la Rusia Soviética, alberga las mayores simpatías hacia la nación japonesa, a la cual desea con sinceridad una victoria completa que restablezca en el Extremo Oriente una paz duradera.

El pacto tripartita anticomunista—ha continuado el general Wallensins—ha sido saludado con alegría en Finlandia, y en el momento actual sólo es cuestión de tiempo para que incluso esta potencia se una a los otros tres Estados que lo han suscrito.»

El general Wallensins tomó parte durante tres años en la gran guerra, poseyendo gran número de condecoraciones de diversos Estados.—(Usl.)

Un senador francés dice que los intereses de su país están comprometidos por el Komintern

París, 23.—El senador Fabri, antiguo ministro

de la Guerra, declaró en una Asamblea de la Unión Republicana celebrada en Salmo du U'a que Francia está expuesta hoy al peligro de tener que defender todas sus fronteras norteafricana y de la Indochina. Será fácil de demostrar hasta qué punto los intereses fueron comprometidos por la actividad revolucionaria del Komintern. No se puede esperar una modificación de estado de cosas mientras el Gobierno francés sea controlado por un partido voluntariamente sometido al control del extranjero.—(D. N. B.)

Distinción a los aviadores Italianos

Buenos Aires, 23.—Todos los periódicos consagran grandes espacios en la reseña de los actos de acrobacia efectuados por escuadrillas de caza de la aviación italiana, el sábado último, en el aeropuerto de Palomar, subrayando la viva impresión causada en los 30.000 espectadores, así como en el presidente de la República y representaciones del Ejército nacional.

El presidente Justo, entregó personalmente a los aviadores Italianos el título de distinción de pilotos de la Aviación Argentina, expresión de su valor y agilidad demostrada y por los medios técnicos de que disponen.—(Faro).

Sentencia contra el Duque de Aosta, Edén responde a unas preguntas

<ex negus>

virrey de Etiopía

Edén responde a unas preguntas

Londres, 23.—Hoy se entregaron a Tassari y en su residencia de Bath, una declaración del Tribunal reclamando al «ex negus», en juicio seguido contra el mismo, por el negociante americano Costock, reclamando el reembolso de 23.000 libras e intereses correspondientes que la compañía «Americaine Petroleum» entregó al ex emperador de Abisinia por la explotación de varios yacimientos de petróleo, que no llegó a trabajarlos. Dicho juicio viene formulado por Costock, porque en la fecha del contrato, 1935, era presidente.—(Faro).

Roma, 23.—Como consecuencia del nombramiento del duque de Aosta para sustituir al mariscal Graziani como virrey de Etiopía, ha recibido el Duce el siguiente telegrama del mariscal:

«Estoy orgulloso de haber servido a vuestras órdenes en la conquista y pacificación del Imperio. Os agradezco vivamente la confianza y aprecio que, como siempre, habéis tenido para mí de lo que siempre estuve y estaré agradecido.

Londres, 23.—M. Eden, contestando en la Cámara de los Comunes una interrogación, desmintió que el alto comisario inglés en Palestina haya ayudado a la propaganda italiana en esta nación, y que no hay nada que justifique estos rumores.

Respondiendo a otra pregunta de un diputado conservador, Eden dijo que el Gobierno británico no piensa adoptar ninguna medida para ejercer la pacificación en el Extremo Oriente, y evitando la participación de otros países interesados para poner fin a la contienda entre las dos partes adversas.

En esta declaración se cree va contenido el resumen de la labor realizada en la Conferencia de Bruselas.

En lo que se refiere al envío de una misión militar británica a Portugal, Eden declaró que todavía no ha sido tratada esta cuestión en el seno del Gobierno, y que por lo tanto no se ha adoptado ninguna decisión.—(Faro).

NOTA INTERNACIONAL

Parece que a Europa le va a llegar su hora de paz; está completamente desengañada y horrorizada de lo que pudiera ser otra guerra, y a pesar de las pretensiones aviesas de algunas potencias, que no tardarán en ser eliminadas en su influencia política, todas las naciones europeas trabajan afanosamente por traer la paz.

La Gran Bretaña ha nombrado ya su representante en la zona de la España nacional, a la vez que ésta ha designado también el suyo, cerca de Londres. Por otra parte el viaje de Lord Halifax a Alemania y sus conferencias con Hitler, son claros indicios de que Inglaterra tiene más deseos de paz que de otra cosa.

Si a esto agregamos el número de naciones que muestran sus simpatías y deseos de adherirse al pacto anticomunista, no podemos menos de añorar para Europa los días de paz que tanta falta le hacen.

Ni siquiera el conflicto de Extremo Oriente traerá repercusiones que puedan hechar por tierra estas esperanzas. El conflicto chino-japonés está próximo a ver su fin. El Japón quiere terminar pronto y sin que intervenga ninguna otra nación. China, está dispuesta a aceptar la paz, a la vez que el Ejército japonés está dispuesto a imponérsela en breve tiempo.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

HORNO de San Buenaventura
Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15
:: :: 25 y 50 pesetas :: ::
SEVILLA :: Alameda, 50

Todas las posiciones falsas que se han tomado a través de la historia, lo mismo de la universal que de la pequeña historia y forma la vida de cada uno suelen tener como fundamento alguna tendencia pasional que mira más al goce o al provecho privado de la justicia.

Nada más fácil que arrastrar en estos estados a las muchedumbres, a las que en general, no se las puede pedir que vayan mucho más allá del provecho inmediato, para regirse por normas más fundamentales y provechosas en fin de cuentas; pero nada más a propósito tampoco para prepararles en definitiva grandes e irremediables fracasos y desengaños: tanto más irremediables cuanto que en esos movimientos todo lo arrollan, y por otra parte ni quieren oír hablar de que van engañadas. De aquí que vengan de ordinario a caer en la cuenta cuando la cosa no tiene ya remedio, y... ¡hasta otra!

Por eso aunque sólo fuese como remedio profiláctico, como tratamiento preventivo, deben los pueblos católicos pagarse como lapas a las doctrinas de la Iglesia, a la que al fin ha habido que dar siempre la razón cuando los pueblos han sentido los efectos de sus extravíos.

Vamos a iniciar sólo unos cuantos hechos de los últimos tiempos: ¿Quién hizo caso de los Papas en la cuestión de la masonería, sobre la que no dejaron de llamar la atención y de condenarla? ¿Quién se dignaba atenderla, ni para despreciarla, cuando llamaba la atención sobre la enciclopedia y el liberalismo, manso y fero? ¿Qué valor se dio a los puntos de Benedicto XV sobre la paz de Europa frente a los del imbécil de Wilson? ¿Qué papel se le asignó en la Sociedad de Naciones? Como si no existiera, o más bien, mirándola de reojo para que no pretendiese turbar la borrachera de egotismos o bajas aspiraciones más o menos satisfechas.

Entonces se la miraba como la eterna descontenta, como a la que, en saliendo de las sacristías ya no sabe en qué pared se toca. Ahora, cuando ha reventado el divieso formado por tanto veneno, y por la herida sale hasta la sangre limpia, es cuando nos damos cuenta de que la masonería es la gran tracción, el liberalismo un tósigo mortífero, Wilson un papanatas, la Sociedad de Naciones un trasto dañino, hijo de la masonería, y así en todo.

Ya sería de desear que en este momento grandioso, en que los entusiasmos están al rojo y en que podemos formar una España a nuestro gusto, como dijo Fernández Cuevas, tuviéramos presentes estas lecciones de la historia y nos atuviésemos a los principios eternos de la Iglesia para que no suceda una vez más que el entusiasmo de momento nos lleve a excesos en los que ahora no queremos creer y tengamos que sufrir después las consecuencias. ¡Son tan así las muchedumbres...!

García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros
Despacho y Escritorio: Antonia Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.26*
Almacenes de Ferrería
San Isidro, 3.—Teléfono 25.00*
Despacho al por menor
Plaza del Pan, 4
SEVILLA

LA VIDA EN TOLEDO

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	713,4
Temperatura máxima	13,8
Idem mínima	3,6
Humedad %	85
Viento	E.
Lluvia (litros por metro cuadrado)	Inapble

Es recogido en nuestra Redacción un monedero extraviado

El monedero de piel con una pequeña cantidad en metálico y una tarjeta a nombre de Manuela García Gutiérrez, hallado días atrás en las Cuatro Calles por el soldado Emilio Porta y entregado en EL ALCAZAR para que en este periódico pudiera recogerlo la interesada, ha sido, en efecto, reclamado por los familiares de dicha señorita después de leer la noticia del hallazgo en estas columnas.

Al recogerlo, tuvieron palabras de gratitud para el soldado Emilio Porta, que había encontrado el monedero y se había cuidado de traerlo al periódico para que llegase a poder de la interesada, y también para EL ALCAZAR, que en estos casos presta al público con su gran difusión y su popularidad servicios estimables.

Junta provincial de Precios A los industriales transportistas

A fin de que en todo momento conozcan los consignatarios y el público los precios establecidos para el transporte mecánico por carretera, esta Junta ha acordado que los industriales de este gremio fijen en los propios vehículos las tarifas aprobadas en sesión celebrada el día 5 del actual, advirtiéndose que los que carezcan de este requisito se les impondrá sanciones.

Comerciantes sancionados

Por carecer de la lista de precios expuesta al público, a pesar de los plazos concedidos para este objeto, esta Junta ha impuesto la multa de doscientas cincuenta pesetas a cada uno de los señores siguientes: Don Sabas Pérez, don Ramón Astarlos, don Pablo Clemente García, don Pedro Hernández, doña María Juana López y doña Caste García, todos vecinos de esta capital.

Toledo, noviembre 1937. Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil, Silvano Cirujano.

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamientos de pagos para hoy: Señor administrador de la Prisión Provincial.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia. Belén, 10 — Toledo

Gobierno Militar de Toledo

Relación de las multas impuestas durante la segunda decena del mes de la fecha, con expresión de la sanción corregida y cuantía de la misma:

Por carecer de salvoconducto

Pascuala Velasco Carrinches, 5,00 pesetas; Emilia Díaz Díaz, 5; Victoria Rosa Díaz, 5; Isabel Rosales Leira, 5; Aurora Lamas Lamas, 5; María Teresa Gabino, 5; Anselma Rodríguez García, 5; Basilia López Calvo, 5; Antonia Gómez Agüero, 5; Vicente Peces Caballero, 5; Milagros Díaz Ramírez, 5; Fernando Numne Arus, 5; Ricarda Gallardo Carrasquilla, 5; Nicolás Castillo, 5; Juliana González Sánchez, 5.

Jacinto Gómez Martín, 5 pesetas; Vicente González Sánchez, 5; Pilar Vallota, 5; Agustín B. Maroto Sancho, 5; Valentina Almorox Vila, 5; Josefa Pérez Díaz, 5; Eusebia Santos Gamonal, 5; Felipa Morón Ruiz, 5.

Por carecer de carnet

Remedios Ramírez, 5; Victoria Martín Díaz, 5; Justo Aguado Merino, 5; Pedro Sánchez López, 5; Juan de Dios Cicuéndez Heras, 5; María de la Cruz Lumbreras, 5; Rita Figueroa Aparicio, 5; Francisca Isabel Sánchez, 5; Esperanza Romojaro Salvanes, 5; Victoria Pérez Rodríguez, 5; Juana López Díaz, 5.

Viajar sin salvoconducto

Blanca Rodríguez Rodríguez, 10 pesetas; Justa Vivar García, 10; Antonia Martín González, 10; Vicenta Quesada Pavón, 10; Maximiliano Fernández Fernández, 10; Joaquina Apuñacarenas Felipe, 10; Tomasa Duro Bassal, 10.

Por indocumentadas

María Croisonira Moix, 10 pesetas.

Por carecer de salvoconducto

Rafino Aguado Ocaña, de Boróx, 5 pesetas; Hilario Ramos Magán, de idem, 5; Andrea Quintana Rivas de idem, 5; Margarita Castro Gutiérrez, idem, 5; Anselmo Moreno García, 5; Angellita Blanco Martínez, 5; Manuel Novillo Ruiz,

de idem, 5; Miguel García Blanco, idem, 5.

Por no dar los tickets

Ernesto Galán Ugena, de Boróx 100 pesetas; Pablo Mateos Mateos, de idem, 75; Nicolás García Hernández, de Yancos 50.

Por elevar el precio de vino

Mafias Pozos Ocaña, de Boróx 50 pesetas; Hipólito de Pablo Rodríguez, idem 50; Julián Sánchez Vilalta, idem, 50; Marcelino Carnicero, de idem, 50; Hipólito Huertas Mateos, idem, 50; Pedro Mateos Hervás idem, 50; Germán Mateos Moral, idem 50; Florentino Aguado Ugena de idem 25.

Por no cerrar el establecimiento a la hora prevenida

Nicolás García Hernández, de Yuncos 25 pesetas.

Por llegar después de la hora ordenada a prestar servicio

Julián Aguado López, de Yuncos 25 pesetas; Deogracias Aguado López, de idem 25; Marcelino Aguado Rojas, idem 25.

Por no llevar luz en la población y carretera de noche

Señores Moreno Hermanos, 100 pesetas.

Elevación injustificada de precios Pedro Martín Arce (reincidente), 100 pesetas.

Suma total: 2.195,00

Ingresado en el Banco de España por multas impuestas por la Delegación de Orden Público (segunda decena), 2.195 pesetas.

Toledo, noviembre 1937. — Segundo Año Triunfal.

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13.-TOLEDO-Tel. 1566

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy a las 4, y 6,30,

Laurel Hardy en **La vida es dura**

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 4 y 6,30,

Apostando a Cupido

por Will Rogers

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 25

Santa Catalina: San Moisés San Erasmo, y Santa Facunda.

La misa es en honor de Santa Catalina, Virgen y mártir.—Rito doble. Ornamentos encarnados, Misa «Lopuebar» del Común. Oración primera propia. Segunda pro pace.

La Patrona de los filósofos

Tal es el título que ha merecido la mártir de Alejandría, Santa Catalina. Todos los sistemas de su tiempo fueron estudiados por aquella alma sedienta de la verdad que sólo pudo saciarse en la Religión de Cristo.

Era el tiempo de la persecución; Santa Catalina llega hasta el tribunal mismo del tirano y le apostrofa su iniquidad.

Son convocados todos los sabios para confundir a aquella tierna doncella; sin embargo, ella triunfa, pues logra hasta la conversión de sus impugnadores.

Y cuando su cuerpo, ileso antes milagrosamente de la rizada rueda del suplicio, se dobla al tajo de la espada, parece que aún habla defendiendo la verdad.

CULTOS

Iglesia de PP. Carmelitas

En la Iglesia de PP. Carmelitas se celebra solemne Triduo al Excelso Doctor de la Iglesia San Juan de la Cruz.

Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión. Por la tarde, a las cinco y media Exposición, Rosario, Plegaria, Sermón, Ejercicio y Reserva.

Hoy festividad del Santo habrá misa solemne a las siete.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

JEREZ "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA"

Don León Ontalva Linares DEL COMERCIO falleció en Bargas (Toledo) el día 21 de los corrientes a los ochenta y un años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Melitona Pleite Alonso; hijos Silvestra (ausente), Benicio, Juana (ausente), Martín, Fernando, Manuela, Doroteo (ausente) y Lucrecia; hijos políticos Julián Rodríguez (ausente), Rafael Bagueño (ausente) Miguel y José de la Fuente; nietos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

GOBIERNO CIVIL

Suscripción nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España

121 relación

Suma anterior, 2.207.209,72 pesetas.

Doña Sagrario Martín de la Torre, 400, pesetas; don Carlos Ugeda Jiménez, 400; Ayuntamiento de Burujón, por multas, 288; Ayuntamiento de Burujón, por expedición de salvoconductos, 41; Secretario del Ayuntamiento de Buenaventura, 5,20 Secretario del Ayuntamiento de San Román, 25; familias de combatientes de Cebolla, 105 50; Ayuntamiento de Cebolla, por sanciones, 188,85.

Ayuntamiento de Lominchar, por sanciones, 186, pesetas don Angel Galán, de Hormigos, 50; doña María Antonia Sánchez Cabezo, 50; Hermanas Orlatas de Ciempozuelos, 100; don Félix Maroto, 50; don Florencio Gómez, de Carabanchel Alto, 50; Ayuntamiento de Torre de Esteban Hambrán, por venta de una mula, 145; Ayuntamiento de Torre de Esteban Hambrán, por sanciones, 90.

Ayuntamiento de Sartajada, suscripción entre los vecinos, 25, pesetas; don Jacinto Becerro, 25; Ayuntamiento de Navalcarnero, suscripción entre el vecindario (2.ª entrega), 1.115; Ayuntamiento de Burujón, por expedición de salvoconductos, 37,80; Ayuntamiento de Cebolla, por expedición de salvoconductos, 10.

Don Delfín Ortega, (2.ª entrega 25 pesetas; don Agustín Gómez, don Francisco González, don Máximo Ramos, y Mateo Alfa, de Calaruela; don Félix Castaños, de Herrerueta; don Antonio Ramos, Rubios Hermanos, Vega Hermános, doña Beatriz Gómez, doña Dorotea Luengo, don Juan Amor, don Gregorio Martín, y viuda de don José Martín 475.

Ayuntamiento de Otero, 17 95, Ayuntamiento de Domingo Pérez,

7,15 pesetas; don Alejo Portilla, 10; empleados del Banco Central, (12 entrega) 17,390.

Suma y sigue 2.211.306,09 pesetas.

Doña Margarita López, una moneda de oro de 25 pesetas; doña Isidora Sánchez, una moneda de oro de 5; una señora, dos onzas de oro de 80 pesetas; don Antonio Cadenas, dos pulseras, un par de pendientes, dos sortijas, dos jmelos, un colgante, un pasador, y una monedita de dos pesos, todo de oro.

Doña Rosario de Vega, dos sortijas de sello de oro; doña Asunción Camarena, un colgante de oro, 25 pesetas; doña María del Prado, una libra esterlina de colgante; don Manolito García Sánchez, una libra esterlina de colgante de 25 pesetas.

En nuestra anterior edición damos cuenta en las noticias del Gobierno civil de la visita hecha en dicho centro oficial por don Primitivo López Alonso para hacer entrega de un donativo en nombre de don Amadeo Tobía y esposa.

Involuntariamente se decía que el señor López Alonso era administrador del Hospital de Grifón, siendo así, que este importante cargo lo viene desempeñando desde hace un año con gan acierto el capitán de intendencia don José Calvo y García del Moral. Lo que aclaramos muy gustosos a petición de nuestro colaborador y amigo.

Toledo noviembre 1937.

Información general

La respuesta del Generalísimo Franco ha llegado al Foreign Office

La contestación de la retirada de voluntarios contiene algunas reservas

Londres, 23.—En el Foreign Office se ha recibido esta mañana el texto de la contestación del Generalísimo Franco a la proposición del Comité Internacional de No Intervención para que se adhiera a la resolución del 4 de noviembre.

Se confirma que la respuesta acepta, en principio, la proposición de envío de dos comisiones internacionales para la cuestión de la retirada de voluntarios, pero contiene reservas a la solución de varias proposiciones.

La contestación será enviada hoy a Lord Plymouth, presidente del Comité Internacional de No Intervención.—(Faro).

La Instrucción Pública, problema interesante del gobierno inglés

Londres, 23.—El presidente de la Asociación del Personal de Enseñanza de Londres, pronunció un discurso afirmando que las escuelas de Primera Enseñanza británicas están muy por bajo de las de Italia y Alemania.

Dichas escuelas han quedado, en su opinión, en la misma situación que en la época de la reina Victoria, faltas de higiene, de luz y de aire.

El presidente se dirigió al ministro de Instrucción Pública pidiendo medidas radicales e inmediatas para hacer desaparecer semejante estado de cosas.—(Faro).

Se teme una crisis monetaria en la Bolsa de París

París, 23.—La crisis bursátil en Nueva York y Londres ha provocado una gran sensación en los medios financieros y de las bolsas de París, donde se teme que la nueva crisis provoque una crisis monetaria.—(Faro).

El paso por Hendaya de los aparatos que bombardearon la Rioja

Hendaya, 23.—A las 12,45 los puestos franceses de la frontera francesa señalaron la presencia de 18 aparatos de bombardeo procedentes del territorio francés, los cuales volando sobre la línea de Roncesvalles, se internaron en el territorio nacional.—(Faro).

Breve crónica de la situación militar

Por qué combaten aún los rojos

Salamanca, 23.—En los periódicos rojos, entre otras muchas cosas, nos dicen el desconcierto que reina en la zona roja.

Ahora se dedican a colocar grandes admiraciones en sus primeras planas. «Que viene la ofensiva!», grita el órgano de Largo Caballero, «Claridad». «Ni un paso atrás», claman otros diarios marxistas. «Hay que renunciar a todo, menos a no perder», exigen desesperadamente los demás periódicos.

Pero la verdad es que en Valencia y Barcelona se ven y se desean en contener el pánico. Ya cacarean, sin haber visto al enemigo, desde luego, que han renunciado definitivamente a la ofensiva.

El llamado ejército popular sólo se mantiene a la defensiva, y lo único que le piden los cabecillas es eso; pero un ejército que quiera ser clasificado como tal necesita reunir las esenciales aptitudes que caracterizan la guerra: potencialidad para resistir y para atacar. Cuando un cuerpo armado no reúne estas dos condiciones es una fuerza incompleta, condenada irremisiblemente al fracaso.

Los rojos, desde los primeros días de la guerra, han estado muy cerca de Teruel, de Huesca, de Oviedo, y en sus partes anunciaron muchas veces que la toma de esta capital era cuestión de horas; pero han pasado 16 meses y dichas ciudades cada vez están más fuertes y alejan el peligro a mayor distancia. En contrapartida, nuestras tropas pueden ofrecer miles y miles de kilómetros rescatados, provincias enteras liberadas, capitales y puertos de la categoría de Málaga, de Bilbao, de Santander, de Gijón.

Las pocas ofensivas rojas llevadas a cabo se han caracterizado por una falta absoluta de táctica. Los marxistas realizaron sus ataques en masa; y podríamos calificar a aquellas ofensivas de ofensivas en revancha, como a la desesperada, acuciados para levantar la moral de unos combatientes

abatidos por los graves desastres del Sur y del Norte; eran, pues, ofensivas hechas por necesidad, condenadas de antemano al fracaso. No descubrimos ningún secreto al hacer públicas estas apreciaciones. Cualquier seguidor del desarrollo de la lucha actual sabe que a una provincia redimida por nuestro Ejército siguió una vergonzante ofensiva marxista, en la que se explotaba con avidez el avance, pero contra estos metros tan avaramente contados se guardaba en secreto el crecido número de bajas en hombres. Las ofensivas de Oviedo, de Brunete y de Belchite han sido jalonadas con sangre proletaria sacrificada estérilmente. Los partes divulgaban que se habían ganado unos cuantos palmos de terreno; pero ocultaban la carne que había quedado tendida sobre el campo: 30.000 muertos en Oviedo inexpugnable; 40.000 bajas para no poder retener Brunete; 50.000 bajas para quedar muy lejos de la capital de Aragón. De las ofensivas rojas ninguna de ellas ha tenido una eficacia proporcional a las fuerzas arriesgadas; montones y montones de milicianos muertos, y nada más.

A nuestro frente desde los Pirineos hasta el Mediterráneo en Motril, sólo tenemos víctimas propicias al sacrificio; no luchan por un ideal político, ni luchan por el bien común; permanecen en pie a lo largo de la línea de fuego, porque detrás de ellos están los capataces que los espían y porque detrás de los capataces de Barcelona está Rusia, la nación que está ganando dinero con la guerra civil, ya que según sus estadísticas y balances, publicados en los periódicos de Moscú, Rusia cobra adelantado los productos y materiales de guerra que envía a los marxistas: material que muchas veces no llega a los puertos de Levante, porque entre la banca judía es negocio hundir los barcos y salir luego diciendo que estaban abarrotados de tanques y aviones.

EL PARTIDO ESPAÑA-PORTUGAL

El general Carmona ofrece el trofeo a los vencedores

Diez mil portugueses asistirán al partido

Salamanca, 23.—Son muy interesantes los detalles del partido de fútbol de España y Portugal que ha de disputarse en Vigo el 28 del corriente.

La organización de este encuentro, que servirá para ofrecer a nuestros amigos los portugueses toda la amistad y toda la adhesión de nuestro país, refleja el entusiasmo de los que han de llevarla a cabo.

En primer término, todo está dispuesto para recibir a los diez mil portugueses que piensan llegar ese día al Stadium de Baladíos para presenciar la lucha.

Este número de concurrentes al match en representación de uno de los bandos, puede dar una idea aproximada del interés que la lucha ha despertado en el país vecino.

El general Carmona ha ofrecido el trofeo para el vencedor de la contienda.

Presenciarán igualmente el partido España-Portugal una centuria de la Legión Portuguesa y una escuadra de Mocidade, especialmente invitadas ambas para este acto.

Baladíos lucirá su torre del homenaje a Portugal como una nueva prueba en esta ocasión de los sentimientos españoles.

España entera dará espectadores al encuentro, pero la masa de ellos será gallega, y ya se han organizado trenes especiales que se dirigirán a Vigo el día del partido, desde Monforte y Santiago.

Las fiestas continuarán el día 29 con la recepción y una comida de homenaje.

Es extraordinario el interés que existe por asistir al encuentro y en los actuales momentos la mayor parte del billete de Baladíos, a pesar de su capacidad, está agotado.

El primer match de Fútbol Internacional de la España del Generalísimo Franco está destinado a obtener un rotundo éxito deportivo y será una prueba más de los verdaderos sentimientos del pueblo que lucha contra el marxismo.

La directiva del P. E. N. Club visitó a las autoridades donostiaras

San Sebastián, 23.—En nombre de la Junta Directiva del P. E. N. Club, entidad de poetas, ensayistas y novelistas, recientemente reorganizada en la nueva España, su presidente, don José María Salaverria y el vocal, don Antonio de Obregón, acompañados del subdelegado de Prensa y Propaganda, don Joaquín de Entrambasaguas, visitaron a los señores gobernador civil y militar y al alcalde de la ciudad.

Al marqués de Rozalejo le hicieron presente dichos señores que, reconstruida la directiva del Poetas, Ensayistas y Noveles Club, con el apoyo de la Superioridad, se había acordado su funcionamiento en San Sebastián, para lo cual solicitaban el apoyo de la autoridad.

El Excmo. Sr. Marqués de Rozalejo tuvo frases amables para la entidad y resaltó la importancia de

su misión internacional en estos momentos, ofreciendo toda clase de facilidades para el desarrollo de su labor.

En la entrevista con el alcalde, el señor Salaverria, comunicó al señor Pagoada la satisfacción que le producía el que la sede provincial del P. E. N. Club se estableciese en San Sebastián, atención que el alcalde, en nombre de la ciudad, agradeció a sus visitantes, a quienes rogó transmitieran al resto de la directiva y a los literatos españoles la simpatía y el reconocimiento de la capital.

Próximamente se dará a conocer por la Prensa el primer acto literario del P. E. N. Club en San Sebastián.

Lea usted EL ALCAZAR

LA DEVALUACION EN LONDRES ALCANZA DOS MILLONES DE LIBRAS ESTERLINAS

Londres, 23.—El valor global de la desastrosa devaluación de los títulos industriales en las bolsas de Londres ha alcanzado aproximadamente a dos millones de libras esterlinas.

La devaluación está atribuida a la disminución en la producción industrial de los Estados Unidos, donde la producción del acero, fabricación del caucho para autos ha sufrido una gran disminución.—(Faro).

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas.

Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar, hará del pueblo español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.

¡Viva España! ¡Viva Franco!



Hora tras hora

trabaja intensamente la señorita oficinista. Su delicado organismo puede resistir este esfuerzo aunque lo agravan dolores de cabeza u oídos ya que pronto recuperará el equilibrio fisiológico perdido tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO



EL JOVEN

D. José Herrero Moreno

Sargento de Infantería

entregó su vida por Dios y por la Patria
en los olivares de Nevares (Jarama)

el día 20 de Noviembre de 1937

R. I. P.

El Capitán Jefe, Oficiales, Suboficiales, Clases y
soldados del Batallón Gallego

Ruegan una oración por el eterno
descanso de su alma.

El genio contra el muro

Mi respuesta a lo que no ha escrito Jacinto Benavente

Este bello artículo se ha publicado en «Diario Español», de Buenos Aires. Lo reproducimos por referirse a uno de los casos personales más tristes y oscuros que ofrece la trágica lucha en que se debate España.

«No sentís rubor, altoparlantes asalariados de la Gran Bestia de ojos oblicuos cuando mostráis al mundo la triste figurilla del hombre glorioso, que murmurara no sé que alabanzas incoherentes de vuestro régimen y vuestra causa?... ¿No comprendéis que nadie creará las palabras amargas de esos labios que tiemblan porque hasta ellos sube el frío de las pistolas invisibles que él cree sentir apoyadas sobre el corazón?»

«¡Hablal!—le ha dicho la voz sigilosa—. ¡Escribel! ¡Defiéndenos de nuestros enemigos! ¡Dispara contra ellos las balas de oro de tu verbo! ¡Duerme a la Humanidad con la varita mágica de tu plumal! ¡Obligala a soñar que soy bueno, y generoso, y noble, y víctima!... ¡Ocultale la visión de nuestra gran ceremonia nocturna, cuando abrimos las venas de los mártires y sembramos de rubias calientes la cintura de Madrid y la carretera de la Rebassada y los naranjales de Valencia!... ¡Hablal!... ¡Escribel!... ¡Hablal!

El Genio, balbuciente, murmura estremeído:

«¡Buena, pues, diré... que, eso, sí, señor... ¡Traidorzuelos los que se van!»

«¡Escribel!

Y la mano que esculpó en páginas inmortales las más gloriosas maravillas del pensamiento, se derrama sobre el papel, y traza, machacona, el apóstrofe pueril:

«¡Traidorzuelos! ¡Cobardes, los que se van!

En seguida, la firma que obtuvo una vez el premio Nobel. Y a su derecha, el sello de un Sindicato en tintaraja. Luego, el Genio levanta el puño aristocrático y se aleja, con su pasito breve y nervioso. Le tiembla un poco la barba fina de caballero de Greco.

«Maestro en el arte de la emoción!... ¡Padre venerado de la escena española!... ¡Ramillete de gracia, sabiduría y amor a la Humanidad!... ¿Verdad que tú no has escrito ESO? ¿Y si lo escribiste, no es cierto que tenías atada a la espalda y oprimidas hasta sangrar las manos de tu albedrío y las alas gigantes de tu ingenio?...

Nadie penetró tan profundamente como tú en el misterio de las almas. Nadie posee tu capacidad inmensa para el análisis y definición de un fenómeno multitudinario. Y tú sabes que el trozo de España que gime a escondidas entre las garras de Moscú, no siente ahora mismo doctrina alguna, ni levanta el puño más que a la vista de los fusiles. Esa España está, sencillamente atónita, con la atonía crispada de terror, de un terror espantoso que seca los paladares y trunca las palabras y mantiene abiertos los párpados en las noches eternas salpicadas de estampidos tejanos.

No hay un solo hombre en la retaguardia roja que no sea un fugitivo del terror... ¿Quién me va a vender?... ¿Vendrán acaso a fusilarme?... ¡Cállad esa radicle!... ¡Quitale la corbata, por Dios! ¡Rompe ese crucifijo y échalo al fuego!... ¡Ese que va por ahí es un asesino!... ¡Cuidado, que miral!... ¡Sonreídele!... ¡Salud, camara!...

Al que estas líneas escribe le mataron un amigo, que era más bien un hermano... Tú le conocías, Maestro... Fuiste muchas veces con un grupo de niños parteros a regocijarse con las gracias de él... Y él se pavoneaba de orgullo, inventan-

do muecas absurdas porque sus gracias divertían al Padre del Teatro... ¡Cómo te reíste!... Se llamaba Antonio Diéguez, ¿recuerdas? Le mató la envidia por el delito de ser buen cómico... Y le mataron sus compañeros actores. ¡Enteros de esto los cómicos de la izquierda! Se lo llevó para siempre el coche marca Chevrolet, matrícula S. 15.555, controlado por la Asociación General de Actores...

Algun me recomendó por teléfono que no saliera de casa. Antonio Diéguez era mi amigo y se me buscaba «las vueltas». Se me denunció por haber escrito «sol y sombra». Después, «para protegerme», me tendieron una papeleta de miliciano en presencia de quince o veinte pistolas. Rechacé el arma y el mono que se me ofrecía y guardé la papeleta y un carnet, y otro más... Era como un escudo que tal vez detuviera los proyectiles de aquellos cómicos que nunca obtuvieron papel en mis comedias... Maestro: yo tenía ese terror invencible que tienes ahora tú... Me ordenaron hacer guardia en un portal y obedecí como obedeces tú ahora cuando te dicen: «¡Escribel!» Y cuando pude, escapé, como han escapado todos los que calificas de cobardes, en alas del terror: como escaparías tú si pudieras, si te dejaran, si te lo hubieran permitido cuando pedías, hace poco que te autorizaran para venir a América, al frente de un grupo de cómicos «cobardes» que se refugiaban en ti...

Cobarde es aquel que tiembla o huye ante el cumplimiento de un deber arriesgado. Nosotros hemos huído de ahí como se huye de todo aquello que puede matar, que quiere, sin que haya defensa posible. De un lado la chusma disfrazada del pueblo, armada, llena de envidia y de fracaso. De otro lado, inermes, los hombres honrados, los que alguna vez se destacaron sobre la masa gris de la bulgaridad, los supervivientes en las jerarquías del trabajo, de la fortuna, del arte y de la ciencia... Huimos porque allí no quedan deberes que cumplir, ¡Allí no hay más que terror, vileza y asco.

«¿Qué pena tan honda produce la figura del Genio, empobrecida y asustada! Don Jacinto Benavente, en alpargatas, semicoculto el rostro bajo una gorrilla, desprovisto de corbata y de cuello, ataviado, en suma como un mendigo vergonzante, camina discretamente por Valencia, tratando de ocultar la formidable aureola de su nombre. Los comiquillos y autorcillos, «cobardes y traidorzuelos» que en esta bendita tierra generosa explicamos al mundo la verdad que nuestros ojos vieron, recibimos con tristeza los apóstrofes del Maestro. Así gritan los grandes pájaros acostumbrados a beber azul, cuando la mano del gañán les sujeta las alas.

«¡Soldad! villanos! Dejád que vuelva al mundo la figurilla del Genio, tallada en marfil y vestida de gran señor, con su brillante túnica de honra y deromanticismo. ¿No os produce dolor y vergüenza obligarle a mojar en cieno la pluma sagrada que escribió «La malquerida» y «La noche del sábado»? Pero... ¿qué sabéis vosotros de eso!...

No os atrevéis, os digo, y voy a descubrir el secreto de vuestro temor. Tenéis miedo de que el Genio en libertad escriba un drama terrible donde aparezca él disfrazado con su gorrilla, y don Pedro Muñoz Seca fregando escarolas en la cárcel de San Antón, y los hermanos Quintero tirados sobre una manta en un patio del Escorial... Es preferible referir al Genio para, de vez en cuando, empujarle suavemente contra el muro y decir e:

«¡Hablal! ¡Escribel!

No cobardes ni traidorzuelos. No es cobarde el que se aleja de una lepra incurable y mortal. No es traidor el que una vez en libertad esconde el rostro de los verdugos y les grita lo que en vuestra retaguardia es el aliento escondido de millares de espíritus amordazados: «¡Arriba Español!»

«¡Cobardes y traidores!... Pero... ¿quién es? ¿A que no hay en Buenos Aires un solo artista español de los «leales» con la lealtad escarlata suficiente para volverse a Barcelona?»

Maestro: Cuando vuelvas a hacer tu «Crispín» a beneficio del Socorro Rojo por un impulso espontáneo o porque así te mandan, como eres amante de los niños, pide una caridad para los hijos de Antonio Diéguez, que tanto te hizo reír... ¡Son muy chiquillines y andan por Madrid vestidos de luto!...

ANTONIO QUINTERO
Presidente de la Sociedad de Autores Dramáticos de España

Las nuevas escuelas

Todavía suenan las notas de la canción guerrera. De todos los frentes el soldado español repite el grito de triunfo. No obstante el cantar de las banderas victoriosas y de la paz, sobre la estela del mañana, un paréntesis sin cantos nos obliga a pensar en los destinos de la nueva España.

Ese paréntesis nos aleja a tiempos atrás, recordando el siglo de Oro Español, producto de una evolución literaria, guerrera y de reinados.—La Reconquista—, cuyo apogeo lo alcanza la unión de los dos Coronas: la de Fernando y la de Isabel.

La literatura deja brillos de ese amanecer de tan espléndidos siglos, en ese imperio, cuya luz de la aurora hemos apuntado ya.

Mientras Jorge Manrique en sus «Coplas» y Santillana y Juan de Mena y la pléyade de historiadores, abren camino al historial magnífico del Renacimiento español, en las Cortes y cancellerías extranjeras nuestro idioma se estudia y se hace oficial, en las recepciones diplomáticas con Carlos, el César español, poema de dentro afuera o de las Indias, que se agiganta material y espiritualmente: Historia y Literatura.

Antes que la lírica italiana invada el Renacimiento español nace el Romance, como cántico guerrero que alude a los reinados anteriores al XVI; Romance que abre veredas a todos los temas.

La Gramática de Nebrija es uno de los primeros fenómenos de nuestra lengua, cuyos estudios iluminaron a Juan de Valdés y Vives.

El intercambio de cultura y unión «España Roma» se intensifica como actualmente. A Roma se va a estudiar a Horacio y a Virgilio. De Italia llaman al Greco para que triunfe en marcos extranjeros. Tiziano ha muerto y la Pintura queda en manos del maestro español que regresa a su Patria para ofrecerse a su rey Felipe, en el Alcázar toledano, que le muestra El Escorial como morada de sus estudios. El «Cortesano» de Castiglione es traducido al español y los poemas líricos, la silva y la lira, se introducen en nuestro Parnaso.

La Literatura del Siglo de Oro entra en su apogeo: se nacionaliza. Al triunfo inmortal del «Quijote» hay que unir el triunfo de Lepanto. La lírica se prepara a recibir a Lope y el teatro prelopesco triunfa en toda España, Torres Naharro, Juan de la Cueva, etc.

La cima ha sido alcanzada. La cultura hispana no conoce la

Colaboradores de EL ALCAZAR

Anotaciones históricas

LA MALA GUERRA DE LOS FRANCESES

Por F. Cortines MURUBE

En la crónica de los historiadores militares Ibarra y Coloma sobre la Guerra de los Estados Bajos, en el Libro X, año de 1597, hay una frase textual, que debió de ser proverbio en toda la campaña: La mala guerra de los franceses. Por desgracia, la exageración de la crueldad, en sus hechos combativos, está hoy mantenida como auxiliares hipócritas o desenfadados de nuestros enemigos los rojos, que tienen en el territorio de Francia todo el apoyo necesario para las agresiones más inicuas. La criminal invasión en Pamplona está fraguada allí con el amparo francés de aparatos, gasolina, pilotos, oficiales ayudas y ministerial dirección. Luego escaparon los infames verdugos por encima de Roncesvalles... ¡La mala guerra de los franceses!... ¡Evo-caciones de la Historia! P. esta dolorosa actualidad, por la semejanza de las víctimas, y también por los nombres de capitanes famosos, que recuerdan la bravura y la lealtad vasco navarra, en el siglo XVII, defendiendo el prestigio católico y español en Europa, creo de interés reproducir la página militar aludida:

«Obligaba entre tanto la falta que se padecía en la ciudad, de forrajes para los caballos, a irlos a buscar por la parte de Francia con conocido peligro; aunque salían de escolta con los mozos dos compañías de caballos, y se adelantaban doscientos infantes hasta un humilladero distante media legua de la ciudad. Daró esta comodidad hasta que, advertido el Rey de la forma que se hacía esta salida, ordenó una emboscada de ochocientos caballos, que entrando de noche en la Abadía de San Fermín y en los bosques vecinos, hubieron de aguardar la ocasión, dos días, al cabo de los cuales, saliendo como se acostumbraba el convoy, cargaron las emboscadas tan a tiempo, que degollaron treinta soldados españoles de la compañía de Don Diego de Villalobos con el sargento del capitán Zúñiga, y Don Diego hubo de valerse honradamente de las manos para ganar la puerta con treinta picas, formando un escuadrón cerrado, y al fin se perdiera sino fuera socorrido por Iñigo de Oñola, que con trescientos infantes salió a favorecer la retirada; nuestra caballería se retiró con tiempo, y los que más padecieron fueron los mozos, de los cuales, con rabia bestial y «no acostumbrada entre soldados de honra», mataron los franceses más de ciento, todos ellos niños que no llegaban a quince años. Murieron algunos franceses en la escaramuza que duró dos horas, en particular de la artillería y mosquetería de las murallas, que jugó muy bien. Otro día, sentidos los soldados españoles de la mala guerra de los franceses, y de la rabia con que habían desfilado su ira contra aquellos pobres muchachos, con ser los más de su propia nación, pidieron al gobernador que ordenase una salida en que poderse vengar en cuantos topasen, aunque fuese gente de servicio, puesto que no lo habían acostumbrado hasta entonces. Parecióle a Hernán Pello que era bueno dar una mala comida al rey; y así ordenó que se hiciese al punto de mediodía, tiempo que de ordinario se está con más descuido. Salieron con la Infantería los capitanes Diego de Durango y Francisco del Arco, y con la Caballería Juan de Guzmán y Martín de Eguluz...»

La descripción de los cronistas es una prueba de fealdad; queda demostrada la crueldad espantosa contra los muchachos que no pertenecían al Ejército. Fué una rabia bestial su aniquilación, como hoy en las sorpresas de las poblaciones civiles, causando víctimas en mujeres, ancianos y niños, para luego refugiarse los delincuentes en su territorio francés. ¡Es la guarida propia! ¡La costumbre de los que no tienen honor!

Los vengadores de los asesinatos, los valerosos capitanes que infligieron el merecido castigo a los franceses, tienen en esta página secular tradicionales apellidos, magníficos de Castilla y de Navarra: Villalobos, Guzmán, Oñola, Durango, Eguluz... Y de Aragón porque Francisco de Arco perteneció a una insigne extirpe aragonesa. ¡Soldados en noble lucha española contra la mala guerra de los franceses!

«puesta del sol». Nace como producto de esta corriente la escuela sevillana y salmantina. Los hermanos Argensola, por ejemplo.

El fenómeno místico aclara más la cristianidad del Imperio y la lírica de Herrero llega casi a lo divino.

Los fenómenos del conceptismo, como el tipo de novela histórica y picaresca son, pues, fuerte producción individual y se alejan del límpido Renacimiento, momento histórico, plateresco y filosófica mente la vuelta al mundo de Platón-Aristóteles duerme ya en las abadías de la Edad Media.

Los ocho siglos de Reconquista se traducen en la España contemporánea en dos siglos de decadencia y revueltas, y actualmente, en esta guerra de expansión.

La última literatura con influencias extranjeras es oscura como los momentos de Abén Guzmán y los filósofos árabes-latinos del siglo XII y XIII.

El fenómeno cristiano de Santo Tomás tiene repercusiones en Balmes, Menéndez y Pelayo y últimamente, Maeztu. Todos abren camino a la orientación de la nueva juventud literaria y cristiana.

Pero los valores son pocos y las semillas quizás vivan solitarias. Es a eso a lo que llamo las «nuevas escuelas», todavía sin nacer. Problema difícilísimo, pero no im-

posible, porque faltan los directores, o si se quiere, falta el período de gran apogeo literario. Recogemos los restos de dos siglos decadentes; hay algunos valores formidables.

Muerta la generación del 98, queda a la nueva juventud el crear de la nada—poder divino—terrible empresa, las nuevas escuelas o corrientes. Pero recordemos que nuestro tesoro literario es el mejor y existe la voluntad y también valores individuales desconocidos.

Pensad que aún—cosa rara—no ha nacido el cronista de la guerra, ni el poeta de la Causa. Esto me lo decía un amigo mío.

Quizá la moral haya decaído en lo que pudiéramos llamar «pérdida de valores» en momentos tan críticos. Pero una luz nueva, distinta, con sol de oro y color de sangre raya como arco de iris la aurora en el horizonte. Es la señal, o lo que podríamos llamar «la gestación de la ofensiva literaria.»

Nosotros los jóvenes, como soldados voluntarios del 18 de Julio, nos ponemos bajo esas órdenes de las nuevas escuelas literarias y que nuestros gritos sean un resurgir de la literatura del Siglo de Oro.

EL NUEVO ALUMNO

Añoover de Tajo, 10-11-1937.—II Año Triunfal.

Ningún hombre honrado puede negar que Franco ha realizado una obra magnífica

Las cosas que faltan en la zona marxista

Barcelona, 23.—El Presidente de la Cruz Roja Internacional de Dinamarca pronunció por la Radio un discurso en el que dijo:

En el corto viaje por España he podido comprobar personalmente muchas cosas que faltan al pueblo español, y que otras naciones de mocricías podemos darles.

He visto que muchas gallinas no ponen por falta de alimentos adecuados y que la tierra no puede producir para que las legumbres que recojáis tengan más vitaminas, y por ello sus productos apenas si ahora os alimentan.

Estoy seguro de que si mis colegas de todo el mundo vieran vuestra lamentable situación no vacilarían en emprender campañas en vuestro favor para ayudaros de la mejor manera posible.

Lácteos es alimento que con más profusión debe darse a los niños y a los enfermos y heridos, y he visto que no tenéis leche en abundancia. He visto que una sola gota de este artículo de primera necesidad alegra vuestro rostro y hace brillar vuestros ojos.

Ayer, cuando presenciaba el reparto de leche en una cantina de Barcelona, vi cómo una niña de corta edad se le rompió la botella en que se le había entregado la leche que le correspondía según su cartilla de racionamiento, y vi en su rostro una tristeza tan grande que no pude por menos de conmovirme.

Además de la leche necesitáis bacalao, aceite de hígado de bacalao, extracto de Malta, jabón y ácido bórico.

He visto a muchas niñas con enfermedades de la piel cara y cabeza que pueden evitarse con estos remedios.

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

C/. Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

EL FRENTE Y NOSOTROS

PETICION DEL COMBATIENTE

Sargento de banda de Regulares de Melilla núm. 2, 7.º Tabor, Enrique Vaque, una máquina de escribir, que devolverá después de utilizarla.

Fernando Hernández, cabo del regimiento de San Quintín núm. 25, primer batallón. 2.ª compañía, un gramófono o gramola con discos de los himnos patrióticos y nacional.

Celestino Poza, un altavoz; Virgilio Ledó, una linterna; Emiliano Francisco, papel de escribir y sobres; Honorato Gil, una maquinilla de cortar el pelo y una máquina de afeitar; y Jesús González, un par de guantes. Todos pertenecientes al batallón de Cazadores de Ceuta número 7, 1.ª compañía, grupo C.

El soldado Valeriano Rodríguez, del regimiento de Infantería de Toledo núm. 26, tercer batallón, compañía de Ametralladoras, una Geometría, una Física y un cuaderno para anotaciones.

El cabo Tomás Torrejón, del regimiento de Argel, 1.ª compañía, 77 batallón, un clarinete.

Así lo afirma el periodista inglés Mr. Mc. Guire, en una conferencia radiada por la emisora bilbaína

El ilustre periodista y novelista inglés, Mr. Mc. Guire, que vino a Bilbao con el primer grupo de niños españoles repatriados de Inglaterra, ha hablado desde el micrófono de Radio España, de Bilbao. He aquí traducidas, las palabras que mister Mc. Guire dirigió a los países de habla inglesa:

«Hablo desde Bilbao. Bilbao está a unas treinta horas de tren desde Londres. Vine con el primer grupo de niños vascos devueltos a sus hogares, a sus padres y a sus madres.

Antes de salir de Londres se me había dicho en Fleet St., que debiera estar mejor informada, que Bilbao era una ciudad conquistada, llena de tristeza.

Nada más lejos de la verdad. Bilbao está lleno de alegría, de vida, de esperanza en el porvenir. Para una ciudad en un país que se halla en guerra civil, su vida es extraordinariamente normal. Me ha sorprendido que apenas haya destrucción visible.

España recibió a sus niños con extraordinario entusiasmo. Mientras atravesaban el famoso puente Internacional de Irún, una banda de requetés les saludaba con los himnos de la nueva España. Fueron llevados seguidamente a un hotel, donde fueron obsequiados con un banquete. Fueron saludados con sentidos discursos, que pronunciaron el delegado apostólico, el Padre Gábana y las autoridades civiles y militares.

La recepción en Bilbao fué resonante. La población entera parecía haberse congregado en la estación y en sus alrededores. Bilbao, no obstante, presentó otras multitudes numerosísimas que llenaban las calles. En tranvías adornados con flores, banderas y gallardetes, en medio de multitudes entusiasmadas que aplaudían y saludaban jubilosamente,

fuiamos al local donde aguardaban los padres. Nos acompañaba a ambos lados de los tranvías una guardia, también de niños, jóvenes pelayos y flechas. Se esforzaban en mantener su paso militar; pero a veces, en el entusiasmo del momento, no podían menos de bailar al son de la música que les acompañaba.

Los niños repatriados fueron entregados a sus padres uno por uno. Por cada niño debía firmar el padre u otra persona responsable, lo mismo que si se tratara de un bulto de mercancía, a fin de evitar toda duda en Inglaterra.

Los delegados del Comité de Londres estaban presentes en la reunión de los padres con sus hijos. Es posible describir esta tierna reunión. Vimos en ella el alma de España y aun de la humanidad entera. No es extraño que Bilbao estuviera alegre; pero qué diremos de aquellos pa-



dres que iban solos en medio de la multitud que cantaba y aplaudía?

Ciento cincuenta y dos niños han venido a Bilbao. Queda en Inglaterra un número veinte veces mayor. ¿Podemos con decencia caridad y justicia negar estos niños a sus madres, estas madres a sus hijos?

La vida en Bilbao es normal, pacífica. Mientras contemplábamos multitud de niños que jugaban alegremente en los jardines y plazas, me pareció intolerable que un sentimiento de incompreensión retuviera a tantos otros lejos de sus hogares.

Si el pueblo de Bilbao ha estado alguna vez descontento, entonces el general Franco ha ganado una victoria que las armas no pueden obtener. Ha alcanzado una victoria moral. Hay una nueva España, una España que resurge. Su sentido es irresistible; inunda a uno como saliendo del corazón del pueblo español. Hay una diferencia enorme entre una manifestación impuesta y disciplinada y el entusiasmo con que el pueblo se manifiesta en estentóreas vivas.

Soy un hombre difícil de vencer y vine preparado a una manifestación organizada, pero admito que no es difícil distinguir el sentimiento espontáneo cuando uno lo ve o lo oye.

Se me dijo en Londres que los alemanes dominaban en Bilbao. No he visto más que un alemán, el amable director del Hotel Inglaterra, en que me he hospedado y que ha residido aquí durante veintitrés años.

—Antes de la guerra civil —me dice—había quinientos alemanes en Bilbao. Ahora hay menos de cien. También los italianos han brillado por su ausencia.

El trabajo de reconstrucción progresa con extraordinaria rapidez, especialmente si uno considera que el país está en guerra. Algunos de los puentes destruidos por la dinamita roja están ya suficientemente reconstruidos para el tráfico. El servicio de aguas, ínicuamente destruido (siendo un milagro que no se haya desarrollado una epidemia de tifus), no está todavía completamente restablecido, aunque se encuentra ya su reconstrucción muy adelantada.

Ayer, sin haber sido anunciada mi visita, pude introducirme en un centro de Auxilio de Invierno. Centenares de niños, muchos de ellos refugiados rojos, eran alimentados y vestidos por las señoritas de la institución. La comida era más que buena más que suficiente. Tres veces al día la nueva España da de comer a los niños de sus enemigos y además les viste.

Cualesquiera que sean las simpatías de mis oyentes, ningún hombre honrado que venga a España puede dejar de admitir que el general Franco ha realizado un hecho admirable. No solamente ha restablecido orden y paz en todo el territorio que ha conquistado, sino que también ha lanzado un programa de reconstrucción social verdaderamente grande. Esto es, tal vez, lo interesante de la nueva España. Que esto se haya intentado en tiempo de guerra, es más que sorprendente. Que esto haya tenido el éxito que está obteniendo, es casi milagroso.

La futura organización de España se parecerá probablemente al antiguo sistema de gremios, basado en el principio de prosperidad para la mayoría, no para unos pocos, y regidos por el principio que el general Franco ha declarado fundamental: «Ningún hogar sin hambre, ningún español sin pan».

Esta es la nueva España. No puede expresarse adecuadamente el sentimiento del gran cambio que un experimenta al venir a este gran país, España en pie y resucitada. Es ya hora de que todo el mundo lo entienda así.

Joaquín del Cuvillo

CONSIGNATARIO DE BIQUES

José del Toro, 6

CADIZ

TAMBORES, CORNETAS, FUSILES, ALUMINIO, ETC.

Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Pelayos

La Casa más importante de España

PIDAN LISTAS DE PRECIOS

Almacenes Reyes Magos.—Sevilla

EN CADIZ.....

Coloniales al por mayor

Almacenes del Pópulo

Alfonso el Sabio, número 15

Lerroux desmiente también su supuesta carta a Samper

Ha escrito a un periódico francés que ahora, como desde el primer día, está al lado de Franco

Todavía espera vivir unos años

Perpiñán 23.—«L'Independant des Pyrenés Orientales», que reprodujo como auténtica la carta apócrifa atribuida al expresidente del Consejo de ministros don Alejandro Lerroux, cuyo texto publicó «La Vanguardia» de Barcelona, ha recibido una carta autógrafa del señor Lerroux desautorizando el falso documento.

El periódico de Perpiñán inserta en primera página y en lugar destacado esta rectificación y reproduce el facsímil íntegro de su texto. He aquí éste:

«Estoril, 11-XI-37.

Señor director de «L'Independant», Perpiñán.

Distinguido señor: El periódico que usted dirige ha reproducido una carta apócrifa que se supone escrita por mí. Mientras ella no salió de la Prensa dedicada al servicio del Frente Popular español, consideré la maniobra como una injuria que no pudo alcanzar la altura de mi desprecio. Reproducida en un periódico francés, me duele como una injusticia.

La presunción de mi próxima muerte no me inquieta; puede ser



LERROUX

deseo de los que hubiesen querido asesinarme. Yo creo que puedo esperar todavía algunos años. Lo que me extraña es que los que leyeron y reprodujeron mis declaraciones en «L'Illustration» de 30 de enero de este año me supongan tan mudable de convicciones.

Ahora, como desde el primer día, estoy al lado del general Franco y del ejército que lucha contra el Frente Popular para el triunfo, que creo asegurado o para la derrota si pudiera producirse este absurdo.

Cuando, restablecida la paz en la Patria por el triunfo de la armas nacionalistas, se restablezca también en las conciencias la libertad moral, entonces será la hora de definir actitudes. Pero hay una que yo no adoptaré jamás: la que pudiera colocarme mañana ideológicamente frente al general Franco y frente al Ejército. La gratitud que les deben la Patria y los patriotas me obligaría, en tal caso, a retirarme de la vida pública.

Señor director, le saludo atentamente.

A. Lerroux.

Parece que el Japón va a declarar la guerra a China

SE REFUERZA LA VIGILANCIA EN LOS AERODROMOS FRANCESES

La medida tiene relación con el complot descubierto

Un barco rojo hundido en el Mediterráneo

TODA LA TRIPULACION PERECIO AHOGADA

París, 24 (madrugada). De Barcelona informan que a 70 millas de la entrada del puerto de Valencia, el vapor soviético español «Cale Elcaufaub» se hundió con un cargamento de cemento. El vapor se dirigía a Valencia desde Castellón. Toda la tripulación pereció ahogada.

Los comunistas pretenden la rectificación del tratado franco-sirio

Veyrouth, 24 (madrugada).—Se anuncia que el partido comunista sirio intenta enviar a París una delegación encargada de mantener al presidente del Consejo, Mardany, en sus esfuerzos para llevar a la rectificación del Tratado franco-sirio.

La crisis ministerial en Bélgica dura ya más de un mes

Bruselas, 24 (madrugada).—Janson, que fué encargado por segunda vez de la formación de Gobierno, después de haber fallado sus primeras tentativas a consecuencia de la oposición de los socialistas contra la entrada en el Gobierno de Henry Jaspar, encontró de nuevo dificultades. La crisis gubernamental dura ya más de cuatro semanas.—(D. N. B.)

Desórdenes en las tropas chinas

Shanghai, 24 (madrugada).—En el frente se registraron casos de desórdenes entre las tropas chinas que fueron arrojadas de Cachín. Los chinos se negaron a obedecer las órdenes de los oficiales. Se registraron desórdenes, en los que unos 800 hombres encontraron la muerte.

París, 24 (madrugada).—Informan de Lyon que el servicio de vigilancia en el aeródromo Bons fué reforzado. Esta medida se relaciona con las investigaciones sobre los depósitos de armas. Se dice que fueron descubiertas en Toulouse organizaciones secretas con cerca de 2.000 afiliados.

Un ejemplo del antimilitarismo de los rojos

Salamanca, 23.—Entre la documentación cogida al enemigo figura un acta de matrimonio celebrado entre miliciano y miliciana que por el curioso formulismo militar de que se la rodea transcribimos: «Ejército Popular Republicano—acta de matrimonio.—En el lugar denominado Huerto del Sordo, a los dos días del mes de septiembre de 1937, ante los mandos y compañías de esta Sierra, en correcta formación de honor, hacen la petición de unirse en matrimonio, el camarada soldado Lorenzo García Romero de veintidós años de edad, soltero, natural de El Cerro de Andevalo (Huelva) hijo de Luis y Ana, ambos naturales del mismo pueblo y provincia, y la joven camarada María Diez Macías, natural de El Cerro de Andevalo (Huelva), de veintidós años de edad, hija de Antonio y Josefina. Oída la petición de ambos camaradas y tras las recomendaciones propias del acto, hechas por el

Tolko, 24 (madrugada).—El órgano económico «Chugal» informa que el almirante Nuedsuen, secretario del Gabinete y antiguo jefe de las fuerzas navales, expuso ayer al jefe del Consejo la necesidad de una declaración de guerra China. Tanto dicho periódico como los demás órganos de la Prensa dicen que en los círculos gubernamentales se examina seriamente esta posibilidad.

Las fuerzas niponas marchan sobre Honkow

Sanghai, 23.—Por primera vez después de varios días de avance, han encontrado hoy las fuerzas niponas resistencia seria de las tropas chinas en los alrededores de Wasin, centro muy importante bajo el punto de vista industrial y estratégica.

Las fuerzas niponas marchan también sobre Hongkow donde una parte del Gobierno Nankin se ha trasladado.—(Faro).

El Consejo Municipal chino, dispuesto a aceptar las reivindicaciones japonesas

Shanghai, 24 (madrugada).—El presidente del Consejo Municipal de la concesión internacional declaró acerca de las reivindicaciones japonesas que ellas en parte ya estaban cumplidas. La Prensa china deduce de esta declaración que el Consejo Municipal está dispuesto a aceptar las reivindicaciones japonesas.—(D. N. B.)

Mando, se levanta el acta que antecede de unión matrimonial de los camaradas peticionarios de firma con ellos el comisario de Guerra, capitán de la compañía, capitán de Estado Mayor y dos testigos camaradas soldados presenciales del acto.

EL CARDENAL SEGURA VISITA HUELVA

Fué recibido por las autoridades locales

Huelva, 23.—A las diez de la mañana del domingo, llegó a Huelva el Cardenal Segura, siendo recibido por las autoridades locales. En la parroquia de San Pedro dirigió una plática a los fieles que llenaban completamente el templo.

A las dos de la tarde, marchó al pueblo de Ayamonte, visitando la parroquia, regresando a Huelva a las siete.

Nuevamente dirigió la palabra en el mismo templo citado, elogiando la fe del pueblo onubense y haciendo votos por el triunfo de la España nacional. Pernoctó en el Colegio del Santo Ángel, regresando el lunes a Sevilla a las nueve de la mañana.

Este documento en su día será refrendado por las autoridades legítimas competentes a dicho efecto, fecha ut supra. El comisario de guerra M. López, el capitán de compañía, el capitán de Estado Mayor, Sainz de la Maza, los camaradas contrayentes Lorenzo García, testigo Benito Bernabé, testigo Pedro Valenzuela, rubricado.

De los narrado se desprende el aparato militar, que dan los rojos a estos matrimonios. Esa correcta formación de honor recuerda mucho a ciertas películas en que los contrayentes pasan bajo un arco de espadas.

Aquí por lo visto no hay motivo para pensar en tal ornato, todo lo más serían corridas de pólvora con bombas de mano. Lo más curioso es sin embargo eso de las recomendaciones propias del acto hechas por el Mando ¿pero qué tiene que ver el Mando en estos menesteres? ¡Oh el antimilitarismo de los rojos!

El general Queipo de Llano recibe una carta de Rusia



Sevilla (12 noche).—El general (Queipo de Llano, en su charla de hoy, comenzó diciendo:

Entre la numerosísima correspondencia que llega de todas partes, no había recibido hasta ahora una carta de Rusia, y hoy me envían una. El autor dice que, en cuanto llegó a Rusia, se sintió enfermo, y ahora se halla en espera de que regrese su barco, observando cuanto puede. Habla de una tal Valentina, que se presenta en los buques como intérprete para hacer propaganda comunista.

En autobuses lujosos llegan a los tripulantes de los buques a visitar Moscú, enseñándoles palacios y museos, pero que son de tiempo de los czares.

Les hacen visitar las grandes fábricas Kusner, que construyen tractores y material de guerra; material basto y ordinario.

Viven los obreros rusos en chozas hediondas y también en palacios; pero éstos han sido divididos hasta el infinito, asignándose pequeños espacios.

No hay tiendas de ropas en toda Rusia, constituyendo un gran negocio vender allí la ropa vieja.

Los rusos, tan amigos de los españoles, no admiten billetes de los rojos, ni de balde; sólo toman la plata.

Para poder estar en Leningrado, hay que llevar como mínimo una libra esterlina.

Después de la revolución, se va creando una nueva aristocracia.

En Leningrado, donde hay dos millones de almas, sólo existen dos grandes hoteles: el Astoria y el Europa: perc en ellos cuesta la pensión dos libras diarias, y el lujo es como en los mejores del mundo.

Allí se reúnen los dirigentes y celebran comidas de gala a todo lujo.

El obrero trabaja siete horas; y en ese tiempo ha concluido la labor.

De otra suerte, su jefe le carga la mano.

Para disimular el envío de armas a los rojos, disfrazan los barcos. Un barco que traía contrabando de guerra llegó al mar del Norte con banderas rusas: allí la cambió por la inglesa, y pasando el Canal de la Mancha, adoptó el pabellón francés.

Termina la carta destacando la gran cantidad de borrachos que se ven de noche por las calles de Leningrado.

Los rojos dan cuenta hoy del bombardeo de Alicante por nuestra Aviación, y dicen que ha sido espantoso, y me acuerdo del bombardeo de Jaén, que yo decreté, después de repetidas e inútiles advertencias para que cesaran en el bombardeo de poblaciones de retaguardia.

Entonces pusieron el grito en el cielo, y ahora hacen lo mismo, olvidando que han bombardeado últimamente Zaragoza, Calatayud y por último Pamplona.

Comentó luego el general las noticias oficiales sobre el alevoso y criminal bombardeo de la Rioja, con la forzosa complicidad—dijo—de ese canallasco Gobierno del Frente Popular francés.

Por último leyó la lista de donativos.

La personalidad del duque de Alba, agente de España nacional en Inglaterra

Su rango, sus méritos, sus servicios a España y al Movimiento nacional

El nombramiento del duque de Alba para agente de la España nacional en Inglaterra es un acierto notorio y ha sido acogido con general y profunda simpatía. Nadie ignora que ya venía ejerciendo en Londres funciones oficiosas, antecedente de su nombramiento de ahora, y huelga el elogio de la eficacia de su misión anterior, porque bien lo pregona el acuerdo satisfactorio a que se ha llegado con la Gran Bretaña en el canje de notas relativas al cambio de representaciones en los respectivos países.

El duque de Alba no es el prócer que todo lo confió a los relumbres de su rango ni al prestigio de su estirpe ilustre. Supo siempre revalidar con sus propios méritos y servicios la alta calidad de sus títulos históricos y de su apellido insigne, que le enlazan directamente con incontables glorias hispánicas.

Vincúlase en el duque de Alba la representación de los peclaros linajes que a lo largo de los siglos han ido robusteciendo el robusto tronco primitivo de los Alvarez de Toledo. Pero lleva también la sangre de un egregio abuelo inglés, los Stuart, y su condición de duque de Berwick le otorga un lugar propio, muy destacado, en la sociedad inglesa, cuyo íntimo conocimiento ha sabido utilizar en todo momento a beneficio de su Patria.

Como gran caballero español que es, ha sentido ejemplarmente la función social de la nobleza, y apenas llegado a la mayoría de

edad, fué instituido cuando el centenario del «Quijote» un preciado premio literario, recordando su calidad de conde de Lemos, descendiente del protector de Cervantes.

Académico distinguidísimo, especialmente aficionado a los estudios históricos, viene cultivándolos con el acierto personal de que acreditan obras tan interesantes como su «Contribución al estudio de la persona del tercer duque de Alba» y «Correspondencia de Gutiérrez Gómez de Fuensaldaña, embajador de Alemania en Flandes e Inglaterra».

Pero no se ha limitado a utilizar en publicaciones propias los ricos fondos de su archivo patrimonial, sino que ha estimulado su utilización por muchos eruditos que, bajo el patrocinio del duque, han dado a luz interesantes monografías y ensayos.

Análogamente ha procedido con las obras de arte y cuadros de su colección, que ha sido objeto de meritorios catálogos índices que nos permiten hoy apreciar la bárbara extensión del vandalismo rojo, puesto que ha sido víctima de ella el monumental palacio de Liria en Madrid.

Ingresó, por méritos propios, en la Academia de la Historia, que preside, y en la de Bellas Artes de San Fernando.

El duque de Alba ha sido, y continúa siendo, promotor o protector de muchas empresas de cultura. Para impulsarlas fué casi obligado contar con la asistencia

de su buen criterio y de su generosa aportación económica, siempre brindada.

Ha presidido la sociedad de amigos del Arte, Patronato del Museo del Prado, la Sociedad de Bibliófilos Españoles y el Instituto de Valencia de Don Juan, y en estas instituciones, como en tantas más, ha dejado la huella de sus iniciativas.

Sus frecuentes viajes a través de todo el mundo; su curiosidad sagazísima, que le lleva a las más diversas lecturas; la amplitud, en fin, de sus conocimientos sociales, hacían del duque de Alba un hombre que en la estadística hubiera podido hacer un brillante papel y una magnífica carrera, de haber visto en ella una aspiración personal. Pero, atento exclusivamente a la idea de servicio, no llegó a los Consejos de la Corona sino en los momentos de prueba, despeñando con gran lucimiento las carteras de Estado e Instrucción pública.

El Movimiento salvador de España contó desde el primer momento con su valiosísimo concurso, y a él ha cooperado en diversidad de aspectos, desde la espontánea cesión de su palacio de Monterrey puesto al servicio del nuevo Estado, hasta su prestación personal en gestiones en el Extranjero, como las que últimamente desempeñaba en Londres.

En la delicada misión oficial que ahora se le confía brillarán igualmente sus extraordinarios méritos y aptitudes, y de ellos se deducirán seguramente nuevos y grandes beneficios para la España nacional.